

# 新型コロナ戦争が始まった！



労働相（左）  
(3月19日)

通勤時間帯にもかかわらず閉散とする  
東京・汐留（2月26日）

地名を記さなかった政府の  
専門家会議の「状況分析・提言」

「感染爆発 重大局面」。東京都の小池百合子知事はこう印字したボードを掲げた。都内の感染者増に歯止めがかかるないことを危惧し、「外出自粛」を決めたのだ。国民生活と経済活動をまひさせる「ロックダウン（都市封鎖）」に発展するのか。その時、暮らしが――。

都内で確認された新型コロナウイルスの感染者は3月27日に40人。3日連続で40人台となり、感染経路をたどれない人が増えている。小池氏はその2日前、「感染爆発を抑止できるギリギリの局面だ」として、都民に不要不急の外出を自粛し、在宅勤務などを要請。首都圏各県の知事も東京への移動自粛を呼びかけた。危機感が一気に高まった小池会見の1週間前――。

3月19日深夜、政府の「新型コロナウイルス感染症対策専門家会議」が開いた記者会見が物議をかもしている。会見の終盤、仮紙『フイガロ』のレジス・アルノー特派員が質した場面だ。

「なぜその情報を公開しないのですか！ どの地方が

どの区分にあてはまるのか、日本人なら誰でも知る権利があるはずです」

アルノー氏が問題視する

「その情報」とは、専門家が説明した三つの地域区分のことだ。同会議は国内各地を感染状況に応じて「拡大傾向にある地域」「収束に向かい始めている地域」などに分かれている。そこでアルノー氏が再度質問したのだ。同会議の尾身茂副座長が口を開いた。

「隠すとかなんとかじやなくて、例えば厚労省が持っているデータは実は地元からくるんですよ。すべて地元というか現場のほうから。そういう意味では、一番感染の状況を知っているのは現場なんですね」

自治体に丸投げのゼロ回答。アルノー氏は本誌の取材に怒りをあらわにする。「子どもだましで、あり得ません。（同会議は地元が上げた）情報を遮断している。私たちは本当に知りた

博・北海道大教授（理論医学）の回答はこうだ。厚生労働省と自治体を通じて情報提供をしながら、相談させていただくという体制を取りたい

「今のところアナウンスする予定はありません。厚生

労働省と自治体を通じて情報提供をしながら、相談させていただくという体制を取りたい

感染爆発 重大



外出自粓を要請した小池知事（3月25日）

政府の専門家会議で発言する加藤勝信厚生労働相（左）。  
右は座長の脇田隆志国立感染症研究所長（3月19日）

いことが何も分からず、状況が把握できない。『何か重大な情報を隠しているのではないか』と不安がつのります』

フランスから来日して約20年という同氏は、流暢な日本語で母国のジョークを説明する。

「『半分の妊娠はない』という言い方があります。妊娠しているか、していないかのどちらかしかない。これがフランスだつたら、三つの地域は具体的にどこのことなのかを示すよう、記者が詰問するでしょう。日本人記者がなぜもっと追及しないのか不思議です。データをたくさん出す一方、重要な内容は話したがらない。2011年の福島原発事故の時と変わりません。正しいことをしているかもしないが、彼らには説明する義務がある』

## 危機管理の失策があおつた

専門家会議に不満をぶつけたのはアルノー氏だけではない。直前に質問した米紙『ニューヨーク・タイムズ』のリッチ素子東京支局长も、こう述べた。

「ここにいる記者たちが繰り返した質問に一つも答えていません。皆さんは何をすべきだというのですか。学校は閉鎖し続けるべきですか。大規模イベントは開

くべきではないのですか。皆さんが実際に勧めていることを教えてください。人々に判断を全て委ねているように聞こえます」

危機管理に詳しい日本マネジメント総合研究所の戸村智憲理事長が指摘する。

「ダメージを最小限に食い止めるのが危機管理の要諦なのに、できていない。人々が『政府の出す情報は信用

できない』『きちんとした情報ではない』と思うようになると、臆測とデマが飛び交う。それが買いだめなどの行動に表れています。対処の仕方がまことに不安をあおって、影響を大きくしてしまっているようになります」

小池氏が自粓要請を訴えた3月25日夜、都内各地のスーパーには長蛇の列ができた。西東京市のスーパーでは、カップ麺の棚に「1人3品まで」と張り紙が立った。人々が手にするのはコメ、カップ麺、ミネラルウォーターといった備蓄できる食品が多い。陳列棚に商品が少ない様子を見て、「入手できなくなるかも」と思って多めに買ってしまうようだ。日清食品の松尾知直広報部長に在庫の状況を確かめた。

「現状、商品の在庫に問題はありません。3月上旬にも一時、欠品が続きました



小池会見の翌日、混雑する東京都板橋区のスーパー

人の気持ちも分かる。女性の悩みは食事の支度だけではない。

「休校になってから、部活動に毎日ゲームにふけり、男は毎日ゲーミングで、娘が4月から進学する大学の入学式は中止。塾でバイトする予定もなくなりました。小学生の2人はオンライン学習をやってますが、うちにはウインドウズ7の旧型パソコンしかなく、買えない替える余裕もありません」

このご時世、外食はしにくいが、テークアウトや宅配なら利用しやすい。小池氏が外出自粛を呼びかけた直後、吉野家はテークアウトに限って「牛丼並盛」を80円値引きした(3月31日で終了)。カレーハウスCOCO壱番屋を運営する壱番屋によると、「テークアウトの比率は直近の1週間に2カ月前を比べると、2倍ほど上昇しました」。

コンビニの弁当は売れ行

が、増産体制を取り、これからの受注増に十分対応できます。「有事」の際の非常食となる即席麺をお届けするのは我々の使命だと考えています」

埼玉県に住む30代の女性は「子どもの学校が休みになつてから、ご飯を毎日10合炊いても間に合わない」と嘆く。小学6年生から大學生まで4人の子だくさん。自身は医療事務のパート、夫は公務員だ。それだけコメを消費するなら、あわてて買い込みたくなる

人が落ちているという。コンビニエンスストアのオーナーの労働組合「コンビニ加盟店ユニオン」の酒井孝典執行委員長が言う。

「過去1カ月で、売上高は全国平均で1割は減りました。特に弁当やおにぎりなどの『中食』がさっぱり。テレワークに切り替えた会

きが落ちているという。コンビニエンスストアのオーナーの労働組合「コンビニ加盟店ユニオン」の酒井孝典執行委員長が言う。

社が多い東京・丸の内といつたオフオス街の店がとりわけひどい。売上高が日々の半分になった店があると聞いています。もっとも、東京の下町や住宅街にある店では、冷凍食品などの備蓄できる食品が飛ぶように売れ、業績も上がっているようです」

## コンビニは失職者の就労を歓迎

今まであまり自炊しなかつた人が調理器具を買い求める需要が高まるかもしれない。東京・沼袋の調理器具専門店「フライングソーサー」の清水智寿子店長はこんな話をする。

「休日は若いカップルやそれまで料理をあまりしなかつた男性の来店が多くなりましたね。どうせ料理するなら、よい道具を使ってみたいという意識が強いみたいでです」

食のほかに不安が高まつた方は、一時しのぎでもいいからコンビニのバイトを検討してほしいと思います。

「シニア層は欠勤が少ない上、律義で勤務態度が良い傾向があり、オーナーにも客にもありがたい存在。ところが、一斉休校が始まつてからは、孫を預かるから女性は就職難を経験した76世代(※)の一員だ。ITの技能を身につけ、転職を重ねてきた。米IT大手

3月末に解雇された30代後半の女性に事情を聞いた。昨年10月、都内のIT(情報技術)企業に人材採用担当の正社員として入社したばかり。その前も同じ職種で、キャリアアップを目指していた。ところが新型コロナの流行が始まつてから、会社の業績が大幅に悪化した。

「会社はコロナの流行を解雇するための言い訳にしたのではないかと思つています。実はおとといあたりから37・5度を超す発熱があり、感染したのかと不安です。そうだとしたら、在宅勤務に切り替えなかつた会社のせいです」

(\*)1976年前後に生まれ、インターネットの黎明期を過ごした世代。ITベンチャー企業の経営者が多いとされる

# コロナ戦争が始まった!

「76世代は一流大を卒業しても、プログラマーぐらいしか採用がなかつたという人が多い。逆境を生き抜いてきたからこそ強いんです。それなのに安倍晋三首相が昨年9月、IT政策担当相に選んだ竹本直一氏は就任時の記者会見で『印鑑とデジタル化の共栄』なんて言ふ

う。コロナの流行が収束したら、76世代が中心となつて日本を引っ張る時代になると

いう。絆藤雅学部4年に進級した斎藤雅紀さんが言う。

「説明会の会場に出向いて、大勢のライバルに囲まれるほうが集中できます。

グーグルの日本法人代表を務めた経営者の辻野晃一郎氏は、この世代の潜在力を高く評価する。

## 医療は「究極の選択」が到来か

教育現場も大いに揺れて

生徒をこまやかに見よう、

「非常に不謹慎な言い方で

未確認情報ですが、横浜の

「始業式は時差登校にして、教室で校内放送を聞くだけにします。部活動は12日まで一切禁止。5月に予定していた高2の修学旅行は10月に延期しました」

仁木氏は新学期が混乱す

る」と発表。私立高もおおむね同調するようだ。墨田区の安田学園中学校・高校の仁木健嗣教頭が説明する。

「入学説明会をオンラインで切り替える中学が多い。

「飛騨靈芝」は、研究用靈芝として採用されています。※「飛騨靈芝」は商標です。

「非常に不謹慎な言い方で未確認情報ですが、横浜の

「首都圏模試センター」の北一成教育研究所長は、こんな見方をする。

「生徒をこまやかに見よう、と呼びかけています」

「非常に不謹慎な言い方で未確認情報ですが、横浜の

「飛騨靈芝」は、研究用靈芝として採用されています。※「飛騨靈芝」は商標です。

企業の間では新卒者の採用に向けた説明会を中心とした変更する動きが広がっている。4月に東京大文

学部4年に進級した斎藤雅紀さんが言う。

「説明会の会場に出向いて、大勢のライバルに囲まれるほうが集中できます。例年以上に

「コロナ戦争」が始まる。期だし、今回の件で生活のリズムがさらに乱れます。保健室を利用する生徒が増えるでしょう。

「在校生はクラス替えの時

に予定していた高2の修学旅行は10月に延期しました」

仁木氏は新学期が混乱することでの影響を心配している。

「飛騨靈芝」は、研究用靈芝として採用されています。※「飛騨靈芝」は商標です。

靈芝ご愛飲の皆様に、おトクなニュースです!  
日本をはじめ、アメリカ・中国の州、国立大学でも  
研究用に採用された

## 高品質 飛騨靈芝

よいものだからこそ長く愛飲してほしい、そう考えたから、この価格が実現しました。三十五年以上にわたる科学的研究、栽培実績の成果を結集したのが「飛騨靈芝」です。その品質は国内・海外で高く評価され、研究用靈芝として採用されています。※「飛騨靈芝」は商標です。

1kg 12ヶ月分 30,000円  
500g 17,000円(各税込/送料無料)

たから長期愛飲者にこそ、自信を持ってお勧めします。

ご注文  
お問い合わせ  
<http://www.dai1-yakusan.co.jp/>  
飛騨靈芝 第一薬産 検索  
0120-32-0963

\*姿・さざみ・粉末等ご要望に応じます。  
\*開封前、着後7日間は返品可(返送料申込者負担)

第一薬産株式会社 〒506-0003 岐阜県高山市本母町59

「飛騨靈芝」は、研究用靈芝として採用されています。※「飛騨靈芝」は商標です。

「飛騨靈芝」は、研究用靈芝として採用されています。※「飛騨靈芝」は商標です。

「飛騨靈芝」は、研究用靈芝として採用されています。※「飛騨靈芝」は商標です。

「飛騨靈芝」は、研究用靈芝として採用されています。※「飛騨靈芝」は商標です。

「飛騨靈芝」は、研究用靈芝として採用されています。※「飛騨靈芝」は商標です。

「飛騨靈芝」は、研究用靈芝として採用されています。※「飛騨靈芝」は商標です。

# 全国主要2409高校 有名108大学合格者数

東大 京大  
難関国立大  
早慶上理  
MARCH  
関関同立  
日東駒専…

# サンデー毎日

大正11年3月31日第三種郵便物認可 2020年4月12日発行  
第99巻第18号 電通5596号 毎週火曜日発行(3月31日発売)

増大号 特別定価 420円

4.12 2020

京本大我  
巻頭グラビア&  
インタビュー7P

主治医明がす  
吹上御所の秘密  
コロナ禍に乗じた  
小池百合子の深謀

利息どころか  
手数料攻勢

最新版

# 銀行との付き合い方 コロナ戦争開戦 首都封鎖の日

花田紀凱に  
ネトウヨ言論を問う  
下重暁子×野田聖子  
夫婦別姓なぜ進まない

遺書スクープの核心

相澤冬樹

2020年  
合格実績

東大現役合格、日本一の実績を更新!

速報

(2020年3月23現在)

史上最高 東大802名

※2019年の東大現役合格実績をホームページ・パンフレット・チラシ等で公表している予備校の中で最大。東進本部調べ



## 2020年 東進の現役合格実績 2020年3月23日中間速報

## 東大802名

東進生現役占有率 全現役合格者(前期+推薦)に占める東進生の割合

今年の東大全体の現役合格者は2,094名。東進の現役合格者は3月23日現在802名。東進生の占有率は38.2%。現役合格者の2.7人に1人が東進生です。

2.7人に1人が東進生

東進生 現役占有率  
802 / 2,094 = 38.2%

旧七帝大 3,100名 (+252%)

東京大 802名 | 京都大 445名 | 北海道大 280名  
東北大 275名 | 名古屋大 375名 | 大阪大 535名  
九州大 388名

上理明青立法中 15,349名 (+869%)

上智大 934名 | 東京理科大 2,069名 | 明治大 3,713名  
青山学院大 1,523名 | 立教大 1,922名 | 法政大 2,833名  
中央大 2,355名

国公立大 12,547名 (+626%)

関関同立 10,542名 (+771%)

医学部医学科 1,198名 (+91%)

関西学院大 1,739名 | 関西大 2,419名 | 同志社大 2,471名  
立命館大 3,913名

早慶 4,485名 (+46%)

日東駒専 7,500名 (+1,125%)

早稲田大 2,790名 | 慶應義塾大 1,695名

産近甲龍 4,934名 (+843%)

東進基準 東進基準は他の予備校とは異なります。  
現役のみ 講習生を含まず

I学成成明 2,605名 (+355%)

東進の合格実績は、東進ネットワーク(東進ハイスクール、東進衛星予備校、早稲田塾)の現役生のみ、高3時まで籍のあるみの合同実績です。高卒生や講習生は含みません。

新しい日本を切り拓いていくのは「若い力」です。

人財こそが、日本の未来の原動力。世界に誇れる元気な日本を創るために――

私たちは、「独立自尊の社会・世界に貢献する人財」が次々と育っていく、そんな教育体系の実現に取り組んでいます。

教育力こそが、国力だと思う。

グローバルグループ  
四谷大塚

でございます。東京のリーダーたち。

東進ハイスクール 東進衛星予備校

www.toshin.com

東進 検索

東進ビジネススクール 東進こども英語塾

イトマリスイミングスクール

早稲田塾

Printed in Japan  
凸版印刷株式会社 印刷

雑誌 2007-4/12



4910200720409

00382

特別  
定額  
420円